



El fútbol español sigue mirando a Asia

El Celta y el Atlético de Madrid estrenarán este sábado 10 de septiembre una nueva franja horaria en la Liga: las 13 horas, pensando en el mercado asiático **PÁG. 12**

Sánchez contacta con los partidos para intentar un desbloqueo político

El líder socialista evita postularse como alternativa a Mariano Rajoy y asegura que no se presentará a otra investidura fallida y que tampoco apoyará al presidente en funciones **PÁG. 2**

ELECCIONES

PÁG. 4

Galicia y País Vasco se preparan para unas autonómicas con tintes nacionales

ECONOMÍA

PÁG. 6

Las ciudades que más renta declaran en España están en Madrid y Barcelona

SALUD

PÁG. 7

Claves para entender qué es y cómo evitar la fiebre hemorrágica



RELIGIÓN

PÁG. 8

El Papa canoniza a Teresa de Calcuta veinte años después de su muerte

El largo proceso que ha transformado en santa a este símbolo del catolicismo fue iniciado por el Papa Juan Pablo II en el año 2003.



Luis Merlo

“El cine no me llamó cuando yo quería y cuando me llamó ya no me interesaba”

El actor estrena en el Teatro Cofidis Alcázar de Madrid **‘El Test’**, tras dos semanas de éxito en Bilbao • Lo compaginará con la grabación de la serie **‘La que se avecina’** **PÁG. 9**

Felipe VI da tiempo a los partidos políticos

El Rey Felipe VI ha decidido "no iniciar por el momento" nuevas consultas con los partidos sobre la formación de Gobierno, pero les ha instado a "dialogar" y "concertar" para evitar una nueva convocatoria electoral. El monarca se decide así por la misma fórmula que empleó tras la investidura fallida del socialista Pedro Sánchez en marzo pasado, según informó la Casa Real tras el encuentro entre el Rey y la presidenta del Congreso, Ana Pastor.



"alimentar falsas expectativas". A estas suspicacias se unen las de los llamados a unirse a esa opción. Podemos o Izquierda Unida le exigen más contundencia y claridad en cuanto a sus intenciones y le piden que "abra la puerta" y sea claro en sus planteamientos.

Por su parte, los responsables del PP acusan a Sánchez de conducir al país hacia unas terceras elecciones y hacen recaer en el responsable socialista el fracaso en la fallida investidura de Mariano Rajoy. Por último, el líder de Ciudadanos, Albert Rivera, afirmó

Iglesias propone un pacto entre PSOE, Podemos, PNV, ERC y Convergencia

que el PSOE vive en la actualidad una crisis interna.

PRIMEROS CONTACTOS

Pese a las críticas, Sánchez no tardó en ponerse manos a la obra y se puso en contacto telefónico con Rajoy e Iglesias el pasado martes. Durante la conversación, el presidente del Gobierno en funciones insistió en que la solución pasa por una gran coalición entre PP y PSOE liderada por quien logró más apoyos en las elecciones y, para ello, propuso al socialista pactos en temas concretos como el independentismo o la financiación autonómica.

Por su parte, Iglesias trasladó al secretario general del PSOE que Podemos está dispuesto a formar parte de la solución, que, según su análisis, podría venir de la abstención de Ciudadanos o de un acuerdo que incluya a ERC, Convergencia y PNV.

Pedro Sánchez mueve ficha

El líder socialista comienza una ronda de contactos con todas las fuerzas parlamentarias para intentar desatascar la situación política, pero evita postularse como alternativa a Rajoy

LILIANA PELLICER
@lilianapellicer

Después del fracaso de Mariano Rajoy en el debate de investidura de la pasada semana, el secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, ha decidido tomar la iniciativa y ha iniciado una ronda de contactos con las fuerzas políticas con representación parlamentaria, a excepción de EH Bildu, para intentar encontrar "entre todos una solución al atasco político". Con este movimiento, el socialista trata de recuperar su protagonismo en el tablero político, a pe-



Pedro Sánchez, en la reunión con su Ejecutiva el pasado lunes

sar de que asegura no estar postulándose para presidir una alternativa. Por el momento, sólo tiene dos cosas claras, según él mismo insistió el pasado martes: no liderará otra investidura fallida y no hará jefe del Ejecutivo a Mariano Rajoy.

Esta propuesta provocó una lluvia de críticas tanto desde otras formaciones como desde las filas de su propio partido. Socialistas como el secretario de Organización del PSOE andaluz, Juan Cornejo; o el presidente aragonés, Javier Lambán, tacharon la iniciativa de Sánchez de "inviable" y de

La cara lavada está de moda. Ya me he enterado. Como para no hacerlo, si se ha convertido en noticia que las famosas salgan de casa sin maquillaje. Cada vez son más las adeptas a lucir así en cualquier parte, incluso en los eventos. Y si no, que se lo digan a Alicia Keys, que se niega a pasar por la alfombra roja con pintura. Yo creo en el maquillaje y no me gusta que digan que nos disfraza o que hace perder la naturalidad. No. Yo apuesto por él como un producto que nos permite disimular el cansancio y alisar la piel y darle un tono de color que no es el suyo y que, nos nos engañe-

OPINIÓN

¿La cara lavada?

MAMEN CRESPO REDACTORA JEFE

mos, mejora nuestro aspecto. ¿Por qué tengo que renunciar a estar mejor y a verme más guapa? ¿Porque se ha puesto de moda? Yo me niego y pienso seguir apostando por la base para unificar, por el colorete para sonrojar mis mejillas y por el pintalabios. Eso sí, cuando la ocasión lo requiera. Evidentemen-

te, no me voy a ir al gimnasio ni me voy a meter en la cama maquillada pero, de ahí, a presentarme en un evento con la cara lavada, va un mundo. En definitiva, que me gusta estar bien, pero tampoco es algo que me obsesione. No obstante, debo confesar que, en los últimos tiempos, con todo el mundo ha-



ciendo fotos con el móvil, ha aumentado mi apuesta por el maquillaje. Y es que a nadie le gusta salir mal en las redes sociales. Pero tampoco me importa que me vean con la cara lavada. Y, por eso, este viernes he decidido dar los buenos días a mis seguidores de las redes sociales con una foto recién levantada. Sin maquillaje y con el hashtag que se ha creado para este asunto #NoMakeup (sin maquillaje), con el que yo animo a todas las mujeres a sentirse seguras también mostrándose naturales. Pero, vamos, que las dos cosas son compatibles. ¿Por qué elegir?

GENTEDIGITAL.ES/COMUNIDAD/MAMEN/

EDITA: GENTE EN MADRID, S.L.

REDACCIÓN: CONDE DE PEÑALVER, 17 • 1A PLANTA • 28006, MADRID TEL.: 91 369 77 88 E-MAIL: INFO@GENTEENMADRID.COM • COMERCIAL@GENTEENMADRID.COM

Gente

GERENTE: FERNANDO IBÁÑEZ
REDACTORA JEFE: MAMEN CRESPO

REDACCIÓN: LILIANA PELLICER
JEFE DE FOTOGRAFÍA: CHEMA MARTÍNEZ
JEFE DE MAQUETACIÓN: CARLOS ZUGASTI

DIRECTOR GRANDES CUENTAS Y ACC. ESPECIALES: CARLOS ECHEGUREN
JEFE DE MARKETING: RAFAEL VARA
COORDINADORA DE PUBLICIDAD: ANA SÁNCHEZ

EL PERIÓDICO GENTE NO SE RESPONSABILIZA NI SE IDENTIFICA CON LAS OPINIONES QUE SUS LECTORES Y COLABORADORES EXPONGAN EN SUS CARTAS Y ARTÍCULOS.

Precios por persona y estancia en habitación/cabina interior doble en régimen de pensión completa según itinerario (agua o vino incluido en almuerzos y cenas). Consulta itinerarios, fechas de salidas, puntos de recogida/origen y condiciones. Incluyen: vuelos desde Madrid o Barcelona, guía acompañante durante todo el recorrido, excursiones, visitas y seguro de viaje. Gastos de gestión (nacional: 8€ e internacional: 12€ por reserva) no incluidos. Circuitos con salidas en 2016 y 2017, el itinerario corresponde a las salidas de 2016. Circuito Tesoros Rusos: solo incluye agua en almuerzos y cenas. Plazas limitadas. Crucero Canarias y Marruecos: es un producto de Tourmundial. Consulta condiciones tarjeta regalo. Pago en 3 meses sin intereses: no aplicable sobre importes de tasas de embarque ni cuota de servicio / propinas. Intereses subvencionados por Viajes El Corte Inglés S.A. Financiación sujeta a la aprobación de Financiara El Corte Inglés E.F.C., S.A. Recibo mínimo 30€. Gastos de gestión financiados en función del importe de la venta: desde 3€ hasta un máximo de 12€. Ejemplos a 3 meses sin intereses: Importe: 150€, TAE 12,64%, gastos de gestión 3€, importe total del crédito/adeludado 153€. Importe: 1.500€, 504€/mes, TIN 0%, TAE 4,90%, gastos de gestión 12€, importe total del crédito/adeludado 1.512€. C.I.C.MA.59, HERMOSILLA - 112 - MADRID



T S TURISMO SOCIAL AÑOS +60

Viaja al precio que te mereces

SALIDAS GARANTIZADAS · PENSIÓN COMPLETA

Tesoros Rusos 8 días | 7 noches en PC

Moscú - San Petersburgo
Salidas 2017: 6 y 20 mayo Salidas 2017: 3 y 17 de junio
1.369€ **1.436€**

Tesoros de Italia 8 días | 7 noches en PC

Roma - Asis - Siena - Florencia - Pisa - Padua - Venecia - Milán
20 y 27 septiembre; 4, 11, 18 y 25 de octubre 1 y 8 noviembre Salidas 2017 desde
1.071€ **886€** **1.046€**

Centroeuropa 8 días | 7 noches en PC

Praga - Karlovy Vary - Brno - Bratislava - Budapest - Viena
19 y 26 septiembre; 3, 10, 17 y 24 de octubre y 7 de noviembre Salidas 2017
1.086€ **1.086€**

Acción social.

Club de Vacaciones destina un **euro por cada plaza** que venda para llevar a cabo distintas acciones sociales que serán seleccionadas anualmente por un Comité de Expertos formado por estas entidades de reconocido prestigio.

Alemania esencial 8 días | 7 noches en PC

Frankfurt - Crucero Rhin - Zona Colonia - Hannover - Berlín - Nüremberg - Múnich
8, 15, 22 y 29 octubre; 5 y 12 noviembre Salidas 2017 desde
1.101€ **1.026€**

Lo Mejor de Austria y Tirol 8 días | 7 noches en PC

Viena - Región de los Lagos - Tirol - Innsbruck - Salzburgo - Múnich
4 y 11 de octubre Salidas 2017
1.171€ **1.136€**

Crucero Canarias y Marruecos 8 días | 7 noches en PC

Buque Horizon | Pullmantur
Gran Canaria - Tenerife - La Palma - Agadir (Marruecos) - Lanzarote - Fuerteventura - Gran Canaria. Posibilidad de embarque en Las Palmas, Tenerife y Lanzarote.
Sábados de noviembre a marzo desde **310€**
Todo incluido en bebidas · Regalo del 4% Tarjeta Viajes El Corte Inglés.
Tasas de embarque (200€ por persona) y cuota de servicio (72€ por persona) no incluidos.



3 meses sin intereses

902 400 454
viajeselcorteingles.es

VIAJES El Corte Inglés
Una sonrisa de ida y vuelta

LILIANA PELLICER
@lilianapellicer

El calendario político no da ni un respiro. Ahora es el turno de que los gallegos y los vascos pasen por las urnas en una cita electoral que deja en 'stand-by' la situación nacional y que podría influir en la posibilidad de la repetición de las generales el próximo mes de diciembre.

Durante la campaña que comenzó este jueves, los partidos gallegos y vascos no podrán desligar sus mensajes de la política nacional. De nada sirvió el intento del actual lehendakari, Iñigo Urkullu, de elegir la fecha de los comicios, el 25 de septiembre, para que no se contaminara con la situación. De hecho, los resultados autonómicos pueden tener una repercusión directa en quién será el nuevo inquilino de La Moncloa. Mientras tanto, desde Madrid no se darán pasos concretos que puedan poner en peligro sus aspiraciones regionales, por lo que nos esperan varias semanas de previsible parálisis.

Tanto en Galicia como en el País Vasco se enfrentan por primera vez en unas elecciones autonómicas a la irrupción de las nuevas formaciones políticas, tras las sorpresas protagonizadas en estos territorios en las últimas generales, lo que complica aún más la difícil ecuación política de España.

ESCENARIO VASCO

Para empezar, el Parlamento de Vitoria será, previsiblemente, muy diferente del actual, presidido por el PNV con el apoyo de los socialistas. Los resultados de las elecciones generales muestran un empuje importante de Podemos en este territorio, donde llegaron a superar a los nacionalistas en votos y escaños.

Con un PNV debilitado ante un posible pacto de izquierdas para desalojar a Urkullu, quizá este partido deba buscar el apoyo de otras fuerzas, con su consiguiente contraprestación en el



El lehendakari, Iñigo Urkullu, y el presidente de la Xunta, Alberto Núñez-Feijóo, en actos preelectorales

Algo más que unas autonómicas

Los gallegos y los vascos pasarán por las urnas el próximo 25 de septiembre en unos comicios cuyos resultados podrían tener incidencia en el escenario político nacional



Otegi no podrá participar en las elecciones

Araldo Otegi se quedará fuera de las elecciones vascas después de que el Tribunal Constitucional inadmitiera a trámite el recurso contra su exclusión de las listas de EH Bildu. A Otegi le queda la baza del Tribunal de Derechos Humanos de Estrasburgo, que puede tardar años en pronunciarse.

Congreso de los Diputados. Por el momento, las encuestas dan la victoria al PNV, aunque seguido de cerca por Podemos y con Bildu en tercer lugar.

Otro factor a tener en cuenta en el panorama vasco será el protagonismo de Arnaldo Otegi, cuyas pretensiones de presentarse a lehendakari fueron enterradas por la Justicia, pero que, sin duda, participará de forma notoria en el debate político.

ESCENARIO GALLEGO

En Galicia, el PP pretende revalidar por tercera vez su mayoría absoluta de la mano de Alberto Núñez Feijóo y en la tierra del presidente del Gobierno en funciones. Sin embargo, la aparición de las Mareas, que finalmente se han unido a Podemos, Esquerda Uni-

da y Anova, podría posibilitar un pacto de la izquierda que serviría como campo de pruebas para la política nacional.

Sin embargo, el PP parte en una posición de ventaja, que sólo podría empañar una poco proba-

La campaña electoral en Galicia y el País Vasco comenzó este jueves

ble irrupción importante de Ciudadanos. Una mayoría clara de los populares serviría de apoyo para Mariano Rajoy, mientras que una victoria insuficiente para gobernar constituiría un entierro definitivo para las aspiraciones nacionales de Feijóo.

LA POLÍTICA EMPUJA AL EXMINISTRO A TOMAR ESTA DECISIÓN

Soria renuncia al puesto del Banco Mundial

GENTE

El exministro de Industria, José Manuel Soria, renunció el pasado martes al puesto de director ejecutivo del Banco Mundial, ante la polémica suscitada por su nombramiento.

Soria, que presentó su dimisión como ministro el pasado mes

de abril por los llamados 'papeles de Panamá', comunicó su decisión al Gobierno a través de una carta remitida al secretario de Estado de Economía, Íñigo Fernández de Mesa.

En la misiva, deja claro que no ha sido acusado ni investigado por ningún delito y que renuncia

voluntariamente al cargo en la institución multinacional ante la polémica que ha generado su nombramiento y la utilización "desproporcionada" que se ha hecho de este asunto en el debate político y mediático.

Así, al igual que hizo cuando renunció a la cartera de Industria,



El exministro José Manuel Soria

desiste de iniciar una nueva etapa profesional en el Banco Mundial para evitar que su designación pueda perjudicar al Gobierno en funciones y al Partido Popular.

La propuesta de Soria para esta institución internacional se conoció el pasado viernes por la noche, cuando el Congreso votaba en contra de la investidura de Mariano Rajoy como presidente del Gobierno, y desató inmediatamente la polémica y las críticas, también en el PP.

Aproveche el verano para eliminar las humedades



Promoción de pago 15% de descuento o 48 meses sin intereses
Fecha límite 30 de septiembre



MURPROTEC
Tratamientos definitivos contra la humedad

900 30 11 30
www.murprotec.es

LIDER EUROPEO EN TRATAMIENTOS ANTIHUMEDAD DESDE 1954



Pozuelo de Alarcón lidera el ranking presentado por la Agencia Tributaria

Madrid y Barcelona copan los primeros puestos del ranking de ciudades ricas

De las 20 localidades con mayor renta declarada, 19 son madrileñas o barcelonesas • Sólo Rocafort (Valencia) se cuelga en este selecto club

JAIME DOMÍNGUEZ
@gentedigital

En algunas ocasiones, quizá en más de las que nos gustaría, los estereotipos se cumplen a rajatabla. La Estadística de los Declarantes por Municipio (EDM) que la Agencia Tributaria presentó este verano confirmó uno de ellos: una buena parte de la riqueza en España se concentra en el Norte y el Noroeste de la Comunidad de Madrid y en la provincia de

Barcelona. El estudio refleja que 19 de las 20 localidades con mayor renta per cápita declarada están situadas en estas zonas geográficas. Sólo Rocafort (Valencia) consigue colarse por lo pelos en este selecto club.

Pozuelo de Alarcón lidera este ranking con holgura. Sus habitantes tiene unos ingresos medios anuales de 42.579, bastante por encima de los que se declaran en la segunda clasificada, la ciudad barcelonesa de Matadepera, que

se sitúan en 36.232 euros. A partir de ahí las cosas están bastante más igualadas. Las madrileñas Boadilla del Monte (35.855), Majadahonda (35.129) y Las Rozas (34.505) certifican la superioridad económica del Noroeste de la Co-

Pozuelo de Alarcón es la localidad con mayor renta declarada del país

munidad en el ámbito nacional. Torreldones, en la novena posición, y Villanueva de la Cañada, en la decimocuarta, también están en la misma zona. Sin salir de Madrid, el otro gran beneficiado es el Norte, que coloca a Alcobendas (33.726) en la séptima plaza, a San Agustín del Guadalix (30.546) en la decimoséptima y a Tres Cantos (30.625) un puesto por detrás. Además de Matadepera, la ciudades barcelonesas con más renta son Sant Cugat del Vallès (34.253), Cabrils (33.888) y Sant Vicenç de Montalt (33.609).

POR COMUNIDADES

Con estos datos, no es de extrañar que la Comunidad de Madrid y Cataluña sean las dos regiones con una mayor renta media de España, con 24.954 y 22.217 euros anuales, respectivamente. En el extremo opuesto tampoco hay sorpresas. Extremadura (16.120), Andalucía (17.437) y Castilla-La Mancha (17.634) son las tres últimas. Aquí los tópicos, por desgracia, también se cumplen.

Las veinte ciudades más prósperas

- 1:
Pozuelo de Alarcón
MADRID · RENTA: 42.579 €
- 2:
Matadepera
BARCELONA · RENTA: 36.232 €
- 3:
Boadilla del Monte
MADRID · RENTA: 35.855 €
- 4:
Majadahonda
MADRID · RENTA: 35.129 €
- 5:
Las Rozas
MADRID · RENTA: 34.505 €
- 6:
Sant Cugat del Vallès
BARCELONA · RENTA: 34.253 €
- 7:
Alcobendas
MADRID · RENTA: 33.726 €
- 8:
Cabrils
BARCELONA · RENTA: 33.888 €
- 9:
Torreldones
MADRID · RENTA: 33.569 €
- 10:
Sant Vicenç de Montalt
BARCELONA · RENTA: 33.409 €

EL EMPRESARIO ESPAÑOL ES EL HOMBRE MÁS RICO DEL MUNDO

Amancio Ortega lidera la lista 'Forbes'

GENTE

El fundador de Inditex, Amancio Ortega, ha recuperado su puesto como el hombre más rico del mundo en la lista elaborada por la revista 'Forbes' tras haber superado al empresario estadounidense Bill Gates, y alcanzar una fortuna de 78.600 millones de dó-

lares (69.860 millones de euros), frente a los 78.500 millones de dólares (69.776 millones de euros) del patrimonio del cofundador de Microsoft.

De este modo, el empresario español recupera el primer puesto del ranking en tiempo real elaborado por 'Forbes' que brevemente ya ocupó en octubre de 2015, después de que en la última semana las acciones de Inditex se hayan revalorizado un 3,2%, mientras las de Microsoft acumulan un retroceso del 0,7%.

Según 'Forbes', la fortuna de Ortega ha aumentado en 1.200 millones de dólares.



El fundador de Inditex ya ocupó este puesto en 2015



La picadura de una garrapata transmite la fiebre hemorrágica

Una fiebre desconocida que nos pone en alerta

La muerte de un hombre en Madrid y el contagio de la enfermera que lo trató han encendido las alarmas ante una enfermedad que no es nueva en España

ALBERTO ESCRIBANO GARCÍA
@albertoescri

Las autoridades sanitarias han extremado la precaución después de que se confirmara que el hombre fallecido el 25 de agosto en el Hospital Gregorio Marañón muriera a causa de la fiebre hemorrágica de Crimea-Congo. Un hecho que, junto al contagio de la enfermera que lo trató, que permanece estable en la UCI, y otros dos casos sospechosos que finalmente dieron negativo, han encendido las alarmas.

La enfermedad, que provoca fiebres altas y trastornos hemorrágicos en aquellas personas que la padecen y que puede ser transmitida por la picadura de una garrapata, no es nueva en España y de forma excepcional puede transmitirse también entre personas a través de fluidos.

Los expertos señalan que la llegada de estos virus en España, en este caso procedente de Crimea-Congo, hace un tiempo era impensable pero hoy es más frecuente gracias al aumento de los viajes internacionales.

NO EXISTE VACUNA

Actualmente, no existe vacuna que cure la enfermedad ni para las personas ni tampoco para los

CONSEJOS PARA EVITAR LA FIEBRE HEMORRÁGICA

- 1. Grupos de mayor riesgo**
 Sanidad dirige principalmente sus recomendaciones a grupos de riesgo como ganaderos y agricultores, trabajadores de mataderos, cazadores y aquellas personas aficionadas al excursionismo.
- 2. Cuidar el vestuario**
 Se recomienda usar ropa protectora en las zonas de riesgo, que cubra tobillos y brazos y que tenga elásticos en tobillos, cintura y también en las muñecas, así como acudir al campo con ropa oscura.
- 3. Examinar el cuerpo**
 Es importante examinar el cuerpo tras salidas al campo para localizar posibles garrapatas fijadas en la piel y poder extirparlas de una forma rápida. La transmisión de infecciones es más baja en las primeras horas.
- 4. Extraer la garrapata**
 En caso de que la garrapata se haya fijado en algún punto del cuerpo, es importante extraerla de una forma adecuada, y hacerlo siempre mediante tracción con pinzas, a ser posible, de punta fina.
- 5. Acudir al médico**
 Si detectamos alguna manifestación compatible con las enfermedades transmisibles por estos insectos debemos acudir al médico lo antes posible para evitar problemas más graves de salud.
- 6. Uso de repelentes**
 En el caso de que usemos repelentes para evitar una posible picadura, es conveniente hacerlo siempre sobre la ropa y no sobre la piel directamente. Hay que evitar también sentarse sobre vegetación.
- 7. Trabajadores de centros de salud**
 Es importante también que los trabajadores de hospitales y ambulatorios utilicen las debidas precauciones de control de infecciones para prevenir una exposición ocupacional y acabar infectados.
- 8. Animales en cuarentena**
 Se aconseja someter a los animales a cuarentena antes de llevarlos al matadero o tratarlos sistemáticamente con plaguicidas dos semanas antes de que se lleve a cabo la matanza de los mismos.

animales, y tiene una tasa de mortalidad de entre el 10 y el 40% en los lugares donde está más extendida (África, los Balcanes, Oriente Medio y Asia).

¿CUÁNDO SE MANIFIESTA?

Una vez que se produce la picadura de la garrapata, la fase de incubación es de uno a tres días, con un máximo de nueve. Un período que, tras el contacto con la sangre o algún tejido infectado, es ligeramente mayor, de cinco a seis días, con un máximo de trece.

Entre los síntomas, destaca la fiebre, el dolor muscular, mareos, lumbago...

En cuanto a los síntomas, destacan la fiebre, el dolor muscular, mareos, dolor, rigidez de cuello, lumbago, cefalea, irritación de los ojos y fotofobia.

También provoca náuseas, vómitos, diarrea, dolor abdominal y de garganta al principio, seguidos de bruscos cambios de humor y confusión.

En cualquier caso, las autoridades aseguran que no es una enfermedad "altamente contagiosa entre humanos".





Mieles de fieles asistieron a la canonización de Teresa de Calcuta en la Plaza de San Pedro

REPORTAJE CANONIZACIÓN

Casi veinte años después de su muerte y con una obra viva en los cinco continentes

La Iglesia ya tiene a su nueva santa

ALBERTO ESCRIBANO GARCÍA
@albertoescri

Después de casi veinte años desde que falleciera en la ciudad india de la que adoptó su nombre, Teresa de Calcuta ya forma parte de los santos de la Iglesia católica al ser proclamada por el papa Francisco el pasado 4 de septiembre en una multitudinaria misa en el Vaticano.

El largo proceso, iniciado por el papa Juan Pablo II en el año 2003, ha sido concluido por Jorge Bergoglio, que destacó de la madre Teresa que "hizo sentir su voz ante los poderosos de la tierra para que reconocieran sus culpas

ante los crímenes de la pobreza creada por ellos mismos".

MISIONES EN 123 PAÍSES

Si por algo fue admirada en vida fue por la dedicación que tuvo con quienes más lo necesitaban. En 1997, año de su muerte, ya había abierto más de 600 misiones de las Misioneras de la Caridad en un total de 123 países de todo el mundo.

La declaración de intenciones de la ya hoy santa de la Iglesia católica era contundente: "Cuidar a los hambrientos, los desnudos, los que no tienen hogar, los lisiados, los ciegos, los leprosos, toda esa gente que se siente inútil, no



LA REINA SOFÍA representó a España en la canonización de la Madre Teresa de Calcuta. Acudió a la Ciudad del Vaticano de blanco, como le corresponde por ser una reina europea.

amada, o desprotegida por la sociedad, gente que se ha convertido en una carga para la sociedad y que son rechazados por todos".

PRESIÓN POPULAR

El proceso de beatificación se inició solo dos años después de su muerte debido a la presión popular que existió y también a su fuer-

te carisma, en contra incluso del Derecho Canónico, que establece que este espacio de tiempo debe de ser de cinco años.

Un largo proceso, no libre de dificultades y también polémica por los milagros atribuidos, que ha tenido su broche de oro con la proclamación oficial ante más de 100.000 personas

MARÍA EUGENIA ARRUTI PRESENTE EN LA CANONIZACIÓN

"Se ha dedicado a algo que todos queríamos pero nos parecía exagerado"

La española María Eugenia Arruti fue una de tantas personas llegadas desde España que acudieron el pasado 4 de septiembre a la canonización de Teresa de Calcuta en la Plaza de San Pedro. Junto a su marido fue integrante del viaje cultural organizado por Criterioclub.es y ha contado a GENTE su experiencia durante los cuatro días que estuvo en Roma.

¿Qué destacaría de la labor de Santa Teresa de Calcuta?



Es alguien que se ha dedicado a algo que todos queríamos pero nos parecía exagerado. Creo que la proclamación como santa de la Iglesia es muy merecida.

¿Cómo ha vivido esos días en Roma?

Había muchísima gente y hacía muchísimo calor. La expectación hizo que no entrase nadie más en la Plaza y los que allí estábamos queríamos sobrevivir entre tanta gente. Casi no nos daba tiempo para emocionarnos. Es una gran

PROCESO LARGO

5 DE SEPTIEMBRE DE 1997

Fallece en la India

Agnes Gonxha Bojaxhiu murió a los 87 años de edad en la ciudad de la que cogió su nombre y después de haber ejercido su labor caritativa durante medio siglo.

5 DE SEPTIEMBRE DE 1998

Su primer milagro

Mónica Bersa, de 34 años, padecía un tumor en el abdomen del que sanó en 1998. Devota de Teresa de Calcuta, le colocaron una medalla en la zona justo un año después de su muerte.

19 DE OCTUBRE DE 2003

Beatificada por el papa Juan Pablo II

Después de la aprobación del primer milagro, el papa polaco, gran devoto de la nueva santa de la Iglesia, firmó el decreto para su beatificación.

8 DE DICIEMBRE DE 2008

El milagro que la convertiría en santa

Un enfermo, ya en coma, iba a ser operado, pero por problemas técnicos la intervención quirúrgica tuvo que ser pospuesta durante media hora. Al llegar al quirófano, el doctor se encontró al paciente sentado, asintomático, despierto, perfectamente consciente y preguntándose qué hacía ahí. Los médicos explicaron que nunca vieron algo así.

4 DE SEPTIEMBRE DE 2016

El papa Francisco canoniza a la Madre Teresa de Calcuta

El Papa, después del largo proceso iniciado hace ya casi veinte años, proclamó santa a la fundadora de las Misioneras de la Caridad ante más de 100.000 personas en la Plaza de San Pedro del Vaticano.

alegría el poder haber estado allí, una cosa muy agradable que me apetecía hacer y que me hizo muchísima ilusión. Creo que es una de las cosas más importantes que han ocurrido en la Iglesia en lo que llevamos de siglo.

¿Había estado alguna otra vez en Roma? ¿Era la primera vez que veía en persona al Papa?

Ya había estado anteriormente, pero al Papa no había tenido la oportunidad de verlo antes y me dio muchísima alegría.

Luis Merlo

Tras dos semanas **en Bilbao**, llega al Teatro Cofidis Alcázar de Madrid con **'El test'**. Compaginará la función con la grabación de **'La que se avecina'** (Telecinco)

“Soy un admirador más de mi familia”

MAMEN CRESPO COLLADA

@mamencrespo

Subido a las tablas del teatro ha logrado llegar a lo más alto en el mundo de la interpretación. Dicen que cada día se parece más a su padre, el tan querido Carlos Larrañaga. Sin embargo, no puede negar que es hijo de María Luisa Merlo, de la que también ha cogido lo mejor como artista. Además, él es de los que se sienten orgullosos de ese parecido, lo cual le honra. Atravesada la barrera de los 50, hace unos meses decidió volver a la tele sin dejar el teatro, su vida.

Un millón de euros en 10 años o 100.000 euros ahora ¿Luis Merlo qué haría? El espectador se lo va a preguntar desde que empiece la función.

Depende de si hablara el corazón o la cabeza de Luis Merlo. El corazón cogería los 100.000. La mayoría de las veces que yo he hecho esta pregunta, la gente ha optado por los 100.000 porque ahora no sólo nos preguntamos dónde estará yo dentro de 10 años, sino dónde estará el mundo en ese tiempo. **¿Tú eres de los que piensa que en una década pueden pasar muchas cosas?**

Desafortunadamente, viendo la violencia por un trozo de tierra, la injusticia tan brutal y que la desigualdad social ha avanzado a niveles impensables, sí. Me pregunto dónde estaremos dentro de 10 años. Además, normalmente, a partir de los 50, lo que te preguntan es si estarás.

Igual dentro de 10 años seguimos teniendo a Mariano Rajoy de presidente en funciones.

No sé qué es lo que va a suceder, lo que sí sé es el precio que se paga por lo que no ocurre. Hay gente que no quiere moverse de donde lleva tantos años y hay otra que

para cambiar un sistema necesita estar metido dentro, pero claro a la hora de pactar hay que pactar con cierto sentido común. Pienso que los ciudadanos de a pie somos lo que menos importamos en esta guerra de egos. Es horroroso.

¿Cómo responde uno al test cuando viene avalado por un exitazo como el de 'El Crédito'?

Pues con una alegría inmensa de volver a encontrarme con familia numerosa en un escenario y con un texto de una inteligencia y de una contemporaneidad asombrosas. Además, está el aval de dos semanas en Bilbao con un teatro lleno. En esta obra, el autor hace que la dramaturgia convierta una pregunta, como la que me hacías al principio de la entrevista, en apariencia inocente, en algo verdaderamente peligroso y esto a través del humor y la comedia más absoluta.

Nos vamos a reír, pero vamos a pensar.

El humor siempre es inteligente, lo que no es inteligente es la gracia. El humor contiene inteligencia porque es una forma de sobrevivir.

Un gran éxito en Bilbao. ¿Da más miedo Madrid?

Yo solo tengo miedo cuando voy a presentar por primera vez la obra al público. No distingo. Para mí todos los escenarios son de primera.

'Vas a tener que compaginar 'El Test' con la grabación de 'La que se avecina'. No sé si solo con que yo te lo pregunte ya te estás estresando.

No, porque me lo están poniendo muy fácil. Jamás he interrumpido mi carrera en teatro, pese a lo que me ha pasado en televisión, que ha sido muy bonito, porque para mí es donde está el trabajo de verdad, donde no puedes decir “corta que me he equivocado”. El público del teatro es terriblemente fiel.

¿La serie ha sido un regalo?



CHEMA MARTÍNEZ / GENTE

“El humor siempre es inteligente, lo que no es inteligente es la gracia”

Sí, totalmente. Solo que alguien con el talento de Alberto y Laura Cabañero te escriban un personaje para ti ya es un regalo. Cuando me lo enseñaron, se lo agradecí y les dije que pensaba que estaban locos, porque no me veía capaz de hacer esto. Es un personaje muy distinto a todo lo que he hecho, tan al límite de la situación. Siempre me pregunto si lo que estás haciendo es una comedia o un drama. Si para el personaje es un drama, si lo haces como tal, la gente se enferma de la risa.

¿Cómo vives el interés tan grande que tu personaje despierta en el público?

No puedo ser consciente de ello las 24 horas. Lo que puedo estar es in-

mensamente agradecido porque si el premio a una larga carrera es el cariño y el afecto del público he de decir que tengo muestras constantes con el 'feedback' constante que tenemos ahora con las redes sociales, las cuales definiendo a muerte. Que una persona anónima, como me ocurrió con una admiradora de Argentina, te mande un ramo de rosas el día que se emite el primer capítulo en el que aparezco, es algo que no se puede definir con palabras. No existen, me quedaría corto.

Te he visto abanderando, lógicamente, la causa que solicita poner el nombre de la escritora Ana Diosdado a una calle en Madrid. ¿Qué ha significado ella en tu vida?

Fue una amiga, una amiga en mayúsculas.

Tu madre, María Luisa Merlo, llegó a decir que la consideraba una segunda madre para sus hijos (Diosdado estuvo casada con Carlos Larrañaga).

“El cine no me llamó cuando yo quería y cuando me llamó ya no me interesaba”

Sí, lo fue desde la amistad, pero no arrebatando la maternidad a mi madre. Ella supo seguir siendo amiga cuando se separó de su marido.

Dicen que cada vez te pareces más a tu padre, Carlos Larrañaga, actuando.

Me enorgullece enormemente, porque soy un admirador más de mi familia.

¿El cine no te llama o a ti no te llama el cine?

El cine no me llamó cuando yo quería que me llamara y cuando me llamó ya no me interesaba. No puedo desdoblarme. No me interesa el cine, pero no le cierro las puertas tampoco. En este momento, no tengo tiempo.



Los productos que salvarán tu cabello

Acudir a un salón de belleza y ponerte en manos de un profesional es el primer paso para cuidar tu melena, pero nunca está de más tener como aliados determinados productos. El Aceite Reparador Capilar y la Mascarilla Reparadora de **Yves Rocher** son perfectos para nutrir y cuidar la

fibra capilar, mientras que la gama Liso Keratina de **TRESemmé** hará que cada día sientas tu melena perfecta y sana. Desde **L'Oréal** recomiendan la Mascarilla Aceite Extraordinario, perfecta para combatir la sequedad, mientras que en **Nioxin** apuestan por un producto que rege-

nera el cabello durante la noche, el Night Density Rescue. Como aceite de acabado, Oil Reflections de **Wella Professional**, que suaviza y realza el brillo. Y, para terminar, **Innéov** Densilogy, un complemento alimenticio que favorece el anclaje y el crecimiento del cabello



Las claves para recuperar el pelo tras el verano

Di adiós al cabello **seco y sin brillo** resultado de las agresiones externas **del sol, el viento y el cloro** con estos consejos de belleza

ANA BALLESTEROS
@anaballesterosp

Arena, sol, viento, mar y cloro. La combinación es propia de un idílico paisaje vacacional, pero también es la receta que ha hecho que tu pelo se haya vuelto áspero, seco y sin brillo. Esto, unido a factores como el estrés de la vuelta al trabajo, los cambios hormonales o una dieta desequilibrada, hace que el cabello esté más débil y pierda volumen y densidad. Para repararlo del daño y lucir una melena sana y bonita este otoño, los expertos del salón David Künzle (calle Ponzano, 42, Madrid) recomiendan, en primer lugar, acudir a la peluquería para cortar las puntas abiertas; después, corregir el color; y, como tercer paso, hacerse un tratamiento reparador, como el Sugar Shine System de Matrix, para recuperar el brillo, o el Repair Inside, que aporta una hidratación profunda a cabellos más dañados.

KERATINA Y BAÑO DE COLOR

Por su parte, desde TRESemmé también apuestan por un corte de pelo para sanear las puntas y en dar un baño de color para recuperar el tono natural (sin confundir con el tinte, ya que reseca más el pelo). Además, aconsejan la keratina para conseguir una



Una experiencia capilar a medida

En el Spa Capilar de Claudia di Paolo Shop (calle Jorge Juan, 39, Madrid) tendrás un tratamiento a medida. Si tu cabello está seco y dañado después del verano, prueba el que se compone de aminoácidos, colágeno y proteínas de seda.

melena suave y con fuerza. Utilizar mascarilla al menos una vez por semana para recuperar la hidratación es otra de las recomendaciones de la firma, así como aliarse con productos de acabado, como aceites, que ayuden a que el cabello recupere su brillo natural sin tener que realizar un baño de color o un tratamiento.





MANGO
99,99 €

Chaqueta 'bomber'

Ya se llevaban el año pasado y las puedes encontrar con parches, con toques sesenteros, de piel... En la imagen, una de las propuestas de Mango: de ante en color kaki.



ZARA
29,95€

Pantalones de cuadros

Llévalos con deportivas y sudadera para un resultado más desenfadado, o con zapatos y camisa si lo que buscas es un 'look' un poco más formal.



MASSIMO DUTTI
129 €

Zapato de estilo inglés

En cuanto a calzado, Paz Herrera menciona las botas camperas, los botines 'chelsea', los 'blucher' o el zapato inglés tipo 'oxford', como el modelo de la imagen.



La moda masculina que vestirá el otoño

Chaquetas tipo bomber o **con un toque militar**, el color mostaza, **bolsos grandes** y complementos de punto. **Es lo que se llevará** esta temporada

POR **Ana Ballesteros** (@anaballesterosp)

Con la pasarela Madrid Fashion Show Men recién clausurada, donde hemos podido descubrir cuáles serán las tendencias de la próxima primavera, nos centramos ahora en el siguiente cambio de armario. Así que, hombres, tomen nota, porque la asesora de imagen Paz Herrera apunta todo lo necesario para vestir en los meses más fríos. Las chaquetas ti-

po 'bomber' seguirán pisando fuerte y también lo harán las militares. Veremos cuadros en prendas tanto de 'sport' como de vestir, y tejidos con terciopelo y bordados. Colores como el mostaza, el terracota, el verde botella o el azul 'serenity' conquistarán el vestidor de la mano de complementos como bolsos grandes o maxifufandas de punto.



MANGO
25,99€

Maxibufanda mostaza

Cumple todos los requisitos para adaptarse a las tendencias de esta temporada: una maxibufanda de punto con cuadros y en color mostaza. Lo mejor para ir abrigado.



ZARA
79,95€

Blazer militar

Como cuenta la asesora de imagen Paz Herrera, se llevan las chaquetas militares. Esta de Zara completará tanto los 'looks' informales como los más elegantes.



EMIDIO TUCCI
125€

Mochilas y bolsos

No son sólo cosa de mujeres. Apunta en tu lista de la compra una mochila, un bolso tipo 'shopper' o uno con forma de sobre donde llevar todo lo necesario.



FÚTBOL PRIMERA DIVISIÓN

El Celta y el Atlético de Madrid estrenarán este sábado un horario poco habitual para el fútbol en nuestro país: las 13 horas

El cuento chino de la televisión



FRANCISCO QUIRÓS
francisco@gentedigital.es

En el imaginario colectivo de los aficionados españoles ha quedado el domingo a las 17 horas como el periodo de la semana en el que, durante noventa minutos, la atención estaba puesta en la radio, el aparato que transmitía las evoluciones del equipo de sus amores. Esa tradición va camino de quedar en el olvido, dado que otro medio de comunicación, la televisión, sigue marcando los designios de las mejores competiciones futbolísticas, incluyendo, por supuesto, la Primera División española.

Lo cierto es que durante muchas décadas la parrilla televisiva sólo se nutría de un partido de Liga en abierto. Posteriormente entraron en liza cadenas privadas como Canal+, en lo que fue el paso previo al desembarco de las plataformas de pago, unas empresas que han terminado por convertirse en uno de los mayores manantiales de ganancias para un deporte que sigue adquiriendo tintes propios de un negocio puro y duro. La entrada de Javier Tebas al sillón presidencial de la Liga de Fútbol Profesional (LFP) supuso el espaldarazo definitivo para que estos entes marcan de forma decisiva la agenda futbolística nacional. Los partidos ya no se concentran en la tarde del domingo, sino que la jornada se prolonga desde la noche de los viernes hasta la de los lunes.

NUEVA EXPERIENCIA

En medio de este escenario, ha habido encuentros de la Liga española que se han disputado en franjas muy poco habituales: desde las 16 horas de un sábado hasta las 23 de un domingo veraniego, aunque el último giro tendrá lugar a partir de este fin de semana, cuando se incluya un nuevo hueco, el de los sábados a las 13 horas. El Celta de Vigo y el Atlético de Madrid tendrán el honor de estrenarlo este 10 de sep-

Pasos en la relación fútbol-televisión

Primer partido**Real Madrid-Racing de Santander**

El 24 de octubre de 1954, una joven Televisión Española retransmitía el primer partido de fútbol en España, aunque se trató de un experimento.

Los siguientes pasos**Real Madrid-Athletic Club de Bilbao**

La situación se va normalizando y la cadena pública decide incluir la final de la Copa del Generalísimo entre sus transmisiones habituales. La disputada en 1957 entre merengues y leones es un claro ejemplo de ello.

Real Madrid-Atlético de Madrid

Un año después, en 1958, el campeonato de Liga también se cuela en la parrilla televisiva. En este caso, el partido en cuestión fue un derbi madrileño.

Un salto importante**Real Madrid-Barcelona**

Aprovechando la centralización de Televisión Española en Madrid, el conjunto blanco fue, una vez más, uno de los 'padrinos' de otro estreno televisivo, el de la Copa de Europa. Fue en febrero de 1959, abriendo una era que se extendió durante varias décadas.

Los nuevos competidores**Temporada 83-84**

La calma chicha que había imperado en este campo se rompió con la entrada en liza de las recién llegadas televisiones autonómicas. El primer conflicto surgió cuando tanto TVE como ETB transmitieron el partido de Copa de Europa entre el Athletic y el Liverpool.

Los nuevos ricos

Canal+ en 1990, Antena3 en 1996 y, sobre todo, Canal Satélite Digital y Vía Digital en 1998 dan un giro radical, aportando una importante inyección económica y ganando paulatinamente los derechos de los partidos más destacados.

tiembre en Balaídos. El propio Javier Tebas confirmaba meses atrás que se iba a introducir este nuevo horario, una propuesta en la que confía ciegamente: "En China se verá más el Celta-Atlético que el derbi entre el Manchester United y el City", confesó esta semana.

Una de las consecuencias directas de esta novedad es el cambio en los hábitos de ocio de los aficionados españoles. "La gente se acostumbrará a ese horario. En este país hay cosas a ese horario, como un Gran Premio de motociclismo, o Fórmula 1, y siendo sábado la gente come más tarde. Lo importante es que en la zona geográfica en la que se juega, se sepa pronto el horario. Quizás el Sporting de Gijón, por ejemplo, sólo juegue dos veces

Javier Tebas

"En China se verá más el Celta-Atlético que el derbi de Manchester"

"Los aficionados se acabarán habituando a este nuevo horario"

en toda la temporada a esa hora", argumentó el máximo dirigente de la Liga de Fútbol Profesional. Detrás de estas decisiones están los intereses mediáticos, ya que la Liga se ha convertido en uno de los productos televisivos más codiciados en el mercado asiático, colocando algunos partidos en un horario poco habitual en España pero que se corresponde con el denominado 'prime time' en países como China o Japón.

De cara al futuro, los cambios pueden ser más drásticos: "A medio plazo jugaremos partidos de Copa o de La Liga en el extranjero", adelantó tiempo atrás Javier Tebas, en un claro intento por seguir los pasos de torneos como la Supercopa italiana, que en algunas de sus ediciones se ha disputado en Pekín.

FÚTBOL Comienza la fase de grupos

La Liga de Campeones vuelve a escena

A pesar de la eliminación del Villarreal en la fase previa, el poderío del fútbol español en la Liga de Campeones, la máxima competición continental, vuelve a quedar de manifiesto con la presencia de cuatro equipos de un tremendo potencial.

Uno de los grandes favoritos, el Barcelona arrancará su partici-

pación recibiendo este martes día 13 al Celtic de Glasgow. Esa misma fecha, el subcampeón de la pasada edición, el Atlético de Madrid, se verá las caras con otro viejo conocido, el PSV Eindhoven, en tierras holandesas.

Para la jornada del miércoles queda reservado el estreno del vigente campeón. El Real Madrid

jugará ante sus aficionados con un Sporting de Portugal que trae muy buenos recuerdos a una de las estrellas blancas, Cristiano Ronaldo, formado en las categorías inferiores del club portugués. Más parejo si cabe se presenta el compromiso que tendrá el Sevilla de Jorge Sampaoli en el campo de la Juventus de Turín.



El Madrid defiende la corona conquistada en Milán





Bruno Hortelano causó sensación en los pasados Juegos de Rio

ATLETISMO SUCESOS

El plusmarquista español de 100 y 200 metros lisos sufrió un grave accidente de tráfico • Su entorno confía en que "va a quedar bien"

El nuevo desafío de Hortelano

FRANCISCO QUIRÓS
francisco@gentedigital.es

Hasta hace unos meses, el nombre de Bruno Hortelano era prácticamente desconocido para el gran público. Sin embargo, sus grandes actuaciones en los Juegos Olímpicos de Rio, con récord de España incluido en la prueba de 200 metros, colocó al atleta nacido en Australia en el primer plano de la actualidad.

En los últimos días, de nuevo Bruno Hortelano ha tenido un hueco en los medios informativos, aunque desgraciadamente por motivos totalmente ajenos a sus éxitos deportivos. Hortelano sufrió un accidente de tráfico en la madrugada del pasado lunes 5 de septiembre el punto kilométrico 26,825 de la carretera A-6, a la

altura de la localidad madrileña de Las Rozas, por lo que tuvo que ser hospitalizado en el Doce de Octubre con pronóstico grave. Las primeras informaciones aportadas por los sanitarios del Summa que le atendieron pintaban un

Gonzalo Hortelano

"Ya piensa en qué aprender de esto. Espero que salga más fuerte"

panorama bastante desalentador, llegándose a especular con una posible amputación de la mano derecha, un rumor que quedó descartado por el representante del atleta, Alberto Armas.

El propio Armas ha sido el encargado de trasladar las novedades

al respecto del estado de salud de Hortelano. "Estamos muy contentos, los médicos los primeros. Creemos que todavía es muy temprano, pero confiamos en que va a quedar bien", aseguró.

MIRANDO AL FUTURO

Sobre las causas del siniestro también se han producido varias especulaciones, aunque al cierre de esta edición la información más fiable era la aportada por Alberto Armas, quien comentó que el conductor del vehículo, un primo del atleta, se quedó dormido al volante. A pesar de este contratiempo, el entorno se muestra positivo: "Ya está pensando en cómo aprender de esto, espero que salga más fuerte de este accidente", declaró Gonzalo Hortelano, su padre.

FÚTBOL SALA MUNDIAL DE COLOMBIA

La selección busca su tercera estrella

P. MARTÍN

Desde el año 2010, la camiseta de la selección española de fútbol luce una estrella encima de su escudo, en recuerdo del campeonato del mundo conquistado en Sudáfrica. Para ese momento, otro combinado nacional, el de fútbol sala, ya contaba con ese reconoci-

miento por partida doble, gracias a un palmarés envidiable que podría crecer en las próximas semanas. Este sábado 10 de septiembre arranca en Colombia una nueva edición del Mundial de la disciplina, un torneo en el que España vuelve a estar en el selecto grupo de favoritas, junto a la to-

dopoderosa Brasil y otras potencias europeas como Rusia o la Portugal de Ricardinho. En la primera fase, España debutará el lunes 12 contra Irán, para verse las caras después con Azerbaiyán y Marruecos. Pasan a octavos los dos primeros de cada grupo y los cuatro mejores terceros.

Gente

tu periódico gratuito
funciona

- Reparto gratuito y masivo en tu ciudad
- Tarifas publicitarias económicas para empresas y particulares
- Desde 1998 en vuestros hogares



PONTE EN CONTACTO CON NOSOTROS:

Valladolid 983 37 60 15
Palencia 979 70 62 90
Segovia 625 42 41 02
Ávila 625 42 41 03

distribucion@grupogente.es

A Coruña, Alicante, Avilés, Badajoz,
Bilbao, Gijón, Málaga, Murcia, Oviedo,
Pamplona, Sevilla, Toledo, Valencia,
Vigo, Vitoria-Gasteiz, Zaragoza
628 651 875

comercial@grupogente.es

ADIÓS AL US OPEN

El tenis español ya mira al 'play-off' de la Copa Davis

F. QUIRÓS

Para este domingo 11 de septiembre está fijada la celebración de la final del cuarto y último 'grand slam' de la temporada, el US Open, un torneo que en sus rondas más decisivas no incluyó a ningún jugador español. Rafael Nadal y Carla Suárez Navarro fueron quienes llegaron más lejos en los cuadros masculino y femenino, quedando apeados en octavos de final a manos del francés Lucas Pouille y la rumana Simona Halep, respectivamente.

Pero el calendario no da tregua y Nadal y el resto de integrantes del equipo español de Copa Davis ya tienen su mente puesta en el próximo compromiso internacional. Será el fin de semana del 16, 17 y 18 de septiembre, cuando el conjunto que capitanea Conchita Martínez se jugará su presencia en el Grupo Mundial de cara al año 2017, un ascenso que pasa, de forma ineludible, por superar a domicilio a India. A priori, España no debería tener problemas para superar a un rival cuyo jugador con mejor ranking es Saketh Mynani, número 143 dentro de la lista ATP, pero la historia de la Copa Davis ya ha dejado numerosas sorpresas.

TODA LA ARTILLERÍA

Para evitar que España protagonice un nuevo escalabro en esta edición, Conchita Martínez ha decidido contar con algunas de las mejores raquetas del panorama nacional. Rafael Nadal, David Ferrer, Feliciano López y Marc López son los convocados, con Nadal y Ferrer llamados a jugar los partidos de individuales, reservando probablemente a los López para el choque de dobles, aunque tampoco extrañaría que se optase por el tándem Nadal-Marc López.

MOTOCICLISMO GP DE SAN MARINO

El líder del Mundial de MotoGP llegará a Misano consciente de que uno de sus grandes rivales, Valentino Rossi, saldrá muy motivado por correr en casa

Marc Márquez buscará un nuevo golpe en territorio enemigo

F. Q. SORIANO

@franciscoquiros

A falta de seis carreras para que el Mundial 2016 de motociclismo sea historia, todo hace indicar que la pugna por el título dentro de la máxima categoría es cosa solamente de dos: Marc Márquez y Valentino Rossi. Con 50 puntos de ventaja, el joven piloto de Honda tiene muchas papeletas para sumar su tercer entorchado en MotoGP, aunque para ello aún deberá pasar algunas pruebas de cierta dureza, empezando por la de este domingo en Misano.

Denominada como Gran Premio de San Marino, esta carrera, sin embargo, tiene claro color transalpino, toda vez que el ídolo local, Valentino Rossi, nació a pocos kilómetros de distancia, en Tavullia. La pasión con la que se vive tradicionalmente esta prueba alcanzará un punto de ebullición mayor si cabe, ya que el propio Rossi se está jugando buena parte de sus opciones de ser campeón del mundo. Para terminar de calentar el ambiente, en Italia se han encargado de recordar a lo largo de la semana el posicionamiento de Márquez en las últimas carreras del pasado campeonato, evitando que 'Il Dottore' se impusiera a su compañero Lorenzo.

LAS CUENTAS

Lejos de esas polémicas, el piloto de Cervera ha rebajado la tensión, confiando en que no será increpado en Misano. "La relación ahora con 'Vale' es cordial y profesional y eso es bueno para el motociclismo", aseguró en unas



Rossi y Márquez, candidatos al título

Un sentido recuerdo para Simoncelli

Hace poco más de seis años, Italia asistía a la fulgurante aparición de Marco Simoncelli dentro del Mundial de MotoGP, pasando a ser una de las grandes promesas del campeonato hasta que falleció en 2011 durante el GP de Malasia. Desde entonces, el circuito de Misano recibe el nombre del malogrado piloto, al que se volverá a recordar en la carrera de este domingo.

declaraciones realizadas en los días previos a una carrera en la que Márquez intentará resarcirse de lo ocurrido el pasado fin de semana en Silverstone. En medio de unas condiciones climatológicas un tanto adversas, Maverick Viñales y Carl Crutchlow demostraron sus excelentes cualidades para subirse a los dos primeros cajones de un podio que completó Valentino Rossi, quien sólo pudo restar tres puntos al líder del campeonato. Un poco más atrás se quedó Dani Pedrosa, que ya ha sido relegado a la quinta plaza de la clasificación general por Maverick Viñales.

BALONMANO

Nada nuevo bajo el sol de la Asobal en la Liga 16-17

REDACCIÓN

Con el favoritismo indiscutible del FC Barcelona Lassa, este fin de semana arranca la temporada 2016-2017 en la Liga Asobal, una competición que el conjunto azulgrana ha convertido en su particular reino tras la desaparición del BM Atlético de Madrid.

El Barça, que el pasado fin de semana se alzó con la Supercopa, comenzó la defensa de su corona jugando como local ante otro histórico, el Fraikin Granollers, el pasado miércoles en el Palau, dejando el grueso de la jornada para este sábado día 10. Entre los partidos programados destaca la vuelta del Atlético Valladolid, que recibirá al Puente Genil.

BALONCESTO

Varios clubes de la ACB se ponen a punto en Lleida

P. M.

Habrà que esperar hasta el mes de octubre para asistir al arranque de la Liga ACB, pero hasta entonces, los clubes de la máxima categoría nacional irán ofreciendo varios aperitivos a modo de partidos amistosos.

Algunos de ellos se disputarán este fin de semana en la ciudad de Lleida, donde el domingo tendrán lugar los choques Herbalife Gran Canaria-Dominion Bilbao Basket y el Baskonia-UCAM Murcia CB, dentro del torneo Circuito Movistar. Ese mismo día jugará uno de los grandes favoritos al título, el FC Barcelona, que se verá las caras con el Zenit de San Petersburgo ruso.



Nairo Quintana, uno de los nombres propios

Madrid pondrá el colofón a una nueva edición de la Vuelta

P. M.

Después de tres semanas de intensa competición, el pelotón de supervivientes en la Vuelta Ciclista España ya atisba el final de esta edición. La etapa de este domingo día 11 pondrá el broche a una ronda que ha respondido a las expectativas, con ciclistas de la talla

de Nairo Quintana, Chris Froome y Alberto Contador brindando momentos que han hecho gozar a los buenos aficionados.

Pero antes de que la capital sea testigo de la última etapa, los participantes deberán aún afrontar un buen puñado de kilómetros. Para empezar, este viernes 9 de

septiembre se disputará una contrarreloj individual de 37 kilómetros entre las localidades de Jávea y Calpe que puede servir para clarificar el nombre de los ciclistas que se subirán al podio definitivo. Las últimas dudas se despejarán en la etapa del sábado, con 193 kilómetros entre Benidorm y el Alto de Aitana. Este puerto de categoría especial albergará una línea de meta a la que los corredores llegarán tras subir otras cuatro cotas de segunda.

MENOPAUSE MUSICAL

Once millones de personas han visto ya en todo el mundo un musical que llega ahora a España. Belinda Washington, Charo Reina, Marta Valverde y Edith Salazar conforman un reparto de lujo

“Hay que adaptarse a la menopausia y vivirla con alegría y buen humor”

ALBERTO ESCRIBANO GARCÍA
@albertoescri

Con un reparto formado por Belinda Washington, Charo Reina, Marta Valverde y Edith Salazar, cualquier presentación que decidamos hacer corre el riesgo de ser insuficiente.

Nuestras cuatro protagonistas, de reconocidísima trayectoria en los diferentes ámbitos del espectáculo, se suben al escenario del Teatro Arlequín de Madrid desde el 8 de septiembre para representar el musical ‘Menopause’, que llega a España con el aval de los once millones de espectadores que

ha cosechado a lo largo y ancho de todo el mundo desde que en 1996 se estrenara en Broadway. “La menopausia es una época en la vida en la que hay que adaptarse que hay que vivir con alegría y buen humor, con buena actitud. Vamos a cantar y a contar sus vicisitudes en tono de humor”, afirma la actriz Charo Reina.

EL PODER FEMENINO

“Queremos que las mujeres tomen conciencia de su poder y se empoderen. Que se den cuenta de que se han criado, están casadas o separadas y que es su momento de vivir. Que esto no se acaba, al contrario, que empieza

Cuatro mujeres muy diferentes

‘Menopause El Musical’, dirigido por Patxi Barco, Loyola Garmendia, Carlos Chamorro y Esther Gómez, está protagonizado por cuatro mujeres muy diferentes. Un ama de casa andaluza que canta y baila, una ejecutiva muy pragmática y seria, una actriz con un pasado lleno de éxito y una hippy ‘flower power’ harán reír, sin ningún género de duda, a todo aquel que se acerque al Teatro Arlequín a disfrutar de la obra. Las protagonistas avisan: es para hombres y mujeres.

una etapa mágica”, dice Belinda Washington sobre la obra, y añade: “Las mujeres tenemos un poder impresionante, aunque no incompatible con los hombres. Si me preguntasen qué querría ser si volviese a nacer, veinte mil veces querría volver a ser mujer”.

A diferencia de las cuatro protagonistas de la obra, que como ellas adelantan tienen muy poco en común, en la vida real a estas cuatro mujeres les une “el amor al arte, al teatro y al universo femenino”, admite Edith Salazar. “Esta obra es un canto a la vida y a todo lo que rodea a la mujer”, añade.

GRAN RESPONSABILIDAD

‘Menopause’ es un musical que ha triunfado allí por donde ha pasado, lo que significa una “responsabilidad añadida” para Marta Valverde. “El

humor español le da al espectáculo un toque muy especial y lo acercará aún más al público que venga”, cuenta la actriz, que, además, nos descubrió que su alterna (le sustituirá en su ausencia) será su hermana Loreto.

Sudores, falta de memoria, cambios de humor, arrugas, atracción de chocolate... Preguntadas sobre si todo es tan malo como lo pintan, las cuatro coinciden en que lo más importante es “aceptar los cambios y llevarlos de la mejor manera”, porque, como la propia Belinda dice, “no son eternos”. Y en la obra desde luego que lo ha-

Marta Valverde: “Yo hubiese preferido ser hombre gay, tengo una pluma innata”

cen, porque se “reirán de su propia sombra”, nos cuenta.

Sabiendo todo esto no nos quedó otro remedio que preguntar si se cambiarían por los hombres, a lo que Marta Valverde afirmó entre risas que ella preferiría haber sido un “hombre gay” porque tiene “una pluma innata”.

Charo Reina avisa de que las entradas se acaban y no tiene ganas de ir al Teatro Real para tener más capacidad. No se van a aburrir, desde luego.

